

ABSTRAK

M. Rizal Firdaus: “FUNGSI PASAR MINGGU BAGI MASYARAKAT KOMPLEK BUMI HARAPAN”

Penelitian ini berangkat dari adanya sebuah pasar yang ada pada setiap hari minggu di sebuah Komplek Bumi Harapan. Keberadaan pasar minggu sangat di apresiasi dengan baik oleh masyarakat, karena dengan adanya pasar ini masyarakat tidak perlu jauh-jauh untuk membeli kebutuhan hidupnya. Bagi masyarakat, keberadaan pasar ini tidak dapat tergantikan oleh pasar tradisional maupun swalayan, karena pasar ini mempunyai kelebihan dan keunikan tersendiri di dalamnya.

Tujuan penelitian ini untuk mengetahui bagaimana fungsi dari keberadaan pasar bagi masyarakat. Fungsi yang di bahas dalam penelitian ini diantaranya adalah fungsi ekonomi dan fungsi sosial. Selain fungsi dalam penelitian ini di bahas pula tentang dampak sosial dan ekonomi dari keberadaan pasar, lalu untuk mengetahui apa saja pryokesi yang akan dilakukan kedepannya.

Metode dalam penelitian ini adalah kualitatif dalam bentuk penelitian deskriptif. Dalam hal ini peneliti memaparkan penjelasan dan mendeskripsikan tentang bagaimana sejarah atau latar belakang terbentuknya pasar minggu, fungsi sosial dan ekonomi dari keberadaan pasar minggu, serta dampak sosial dan ekonomi dari keberadaan pasar minggu bagi masyarakat. Serta proyeksi kedepannya pasar ini di masyarakat Desa Cibiru Hilir. Teknik pengumpulan data dengan observasi, wawancara dan studi dokumentasi. Analisis data menggunakan reduksi data, penyajian data, penyimpulan dan verivikasi serta kesimpulan akhir.

Teori yang digunakan dalam penelitian ini adalah teori Parsons (Struktur Fungsional), jika suatu sistem dalam suatu masyarakat agar tetap bertahan, maka ada empat fungsi yang harus terintegrasi diantaranya, *adaptation*, *goal attainment*, *integration*, dan *latent pattern maintenance* Keempat fungsi wajib dimiliki oleh semua sistem agar tetap bertahan.

Temuan peneliti dilapangan menunjukkan bahwa dengan adanya pasar minggu di komplek bumi harapan peran sebagai tempat untuk melakukan transaksi jual beli, selain itu pasar ini mempunyai fungsi sebagai sarana untuk terjadinya proses interaksi dan integrasi sosial, serta fungsi sosial lainnya, selain itu ada juga fungsi ekonomi dari keberadaan pasar yaitu diantaranya sebagai sarana untuk memenuhi kebutuhan hidup, dan berfungsi sebagai sumber pendapatan kas RW.